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Rückblick auf das Jahr 2015 
 
Neben den monatlichen Vorstandssitzungen, Stammtischen und Treffen der 
Arbeitskreise Umwelt, Planung, Verkehr und Kommunikation gab es im  
Bürgerverein Zündorf e.V. folgende erwähnenswerte Termine und Ereignisse: 
 
Januar 03.01. 

 
 
11.01 
 
28.01. 
28.01. 

BV Zündorf erhebt in einem Kommentar zum Protokoll des 
„Zielfindungsworkshops Zündorf-Süd“ massive Kritik an der 
verfälschten Protokollierung 
Teilnahme am Neujahrsempfang der Porzer Handwerker  
(mit Podiumsdiskussion Bürgervereine) 
Gespräch mit dem Techn. Beigeordneten der Stadt Troisdorf 
Gespräch mit dem Leiter des Planungsamtes des  
Rhein-Sieg-Kreises 
 

Februar 09.02. 
26.02. 
 
28.02. 

Gespräch mit dem Landtagsabgeordneten Jochen Ott 
Teilnahme an einem Treffen mit OB Roters und  
3 SPD-Landtagsabgeordneten 
Besichtigungstour zu den Neubaugebieten Widdersdorf-Süd und 
Sürther Feld (dabei Gespräche mit Geschäftsführer der Fa. 
Amand, mit der WIG-Widdersdorfer Interessengemeinschaft 
sowie dem Vorsitzenden des Bürgervereins Rodenkirchen) 

März 07.03. 
 
 
19.03 
 
 
 
20.03 
 
 
 
27.03 

Runder Tisch des Bürgervereins mit Politik aus Rat und 
Bezirksvertretung, Porzer Bürgervereinen und weiteren 
Vereinen 
Stadtentwicklungsausschuss befasst sich mit der aus dem  
„Runden Tisch“ resultierenden Anfrage von FDP, Piraten und 
Freien Wählern (hierzu s. auch Kommentierung des BV Zündorf 
zu der Stellungnahme der Verwaltung) 
Schreiben an den Verkehrsminister NRW, Herrn Groschek betr. 
„Moratorium für eine Verwaltungsvereinbarung  zwischen dem 
Land NRW und der Stadt Köln zur „Umgehungsstraße Zündorf“ 
Richtung Süd-Osten zu B8 und A59  
Die Stadt Köln hat eine wesentliche Forderung des 
Bürgervereins Zündorf e.V. erfüllt. Der für Mitte April 
geplante und inhaltlich entscheidende „Zielfindungs-
Workshop“ zu dem städtebaulichen Wettbewerb ist abgesagt 
worden. 
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April 21.04. 
 
 
27.04. 
30.04. 

Frühjahrsempfang SPD im Porzer Rathaus 
- Gespräch mit Verkehrsminister Groschek 
(mit Aushändigung einer Packung „Spicher Tunnelchampignons“) 
Mitgliederversammlung des Bürgervereins 
Die Verwaltung teilt zur Sitzung der Bezirksvertretung mit, dass 
1. eine abschließende Kostenschätzung für die geplante neue 

Trasse der Umgehungsstraße inklusive der Querung der  
DB-Strecke und der erforderlichen Lärmschutzmaßnahmen 
noch nicht vorliegt, 

2. Verkehre in Richtung „Porzcity“  auf den bestehenden  
Straßen verbleiben sollen, 

3. zur zeitlichen Realisierbarkeit einer Umgehungsstraße derzeit 
keine belastbaren Aussagen möglich sind. 
 

Mai 08.05. Gespräch mit dem Baudezernenten Höing und Mitarbeitern 
Ergebnis: Es wird eine regelmäßige Jour-fix-Terminreihe zu 
folgenden Themenbereichen vereinbart: 
1. Umwelt 
2. Verkehr 
3. Planung/Planungsrecht 
4. „Zündorf-heute“ 
(Anmerkung: Bis zum Jahresende 2015 hat kein einziger Termin 
hierzu stattgefunden!?) 
 

Juni 06. u. 
07.06. 
 
 
 
 
 
 
 
 
11.06. 

Porzer Autofrühling – mit  
Teilnahme aller Porzer  
Bürgervereine 
 
 
 
 
 
 
 
Mitteilung des Landrates des Rhein-Sieg-Kreises an den dortigen 
Planungsausschuss, dass nach zahlreichen Abstimmungen unter 
Beteiligung von Straßen.NRW, dem Verkehrsministerium NRW 
sowie den beiden Kommunen Troisdorf und Niederkassel erreicht 
wurde, dass eine unabhängige Variantenuntersuchung mit 
mindestens drei Varianten für Umgehungsstraßen im Porzer 
Süden durchgeführt werden soll und die Stadt Köln sowie der 
Rhein-Sieg-Kreis hierzu das Projektmanagement zur Planung 
einer kombinierten Lösung übernehmen sollen. 
(Anmerkung 1: Damit ist eine wichtige Forderung nach einem 
externen, unabhängigen Verkehrsgutachten aufgenommen 
worden! 
Anmerkung 2: Die Information hierüber erfahren die Zündorfer 
über die „Nachbarschaft“ – nicht über die eigene 
Stadtverwaltung!) 
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Juli 08.07. 
 
08.07. 
 
08.07. 
 
20.07. 

2. Gespräch mit dem Leiter des Planungsamtes des  
Rhein-Sieg-Kreises 
Fragenkatalog an OB-Kandidatin Reker und OB-Kandidat Ott zu 
Zündorfer Themen 
BV Zündorf stellt Bürgerantrag „Baulückenprogramm“ an den  
Rat der Stadt Köln 
Gespräch mit dem Bürgermeister der Stadt Niederkassel,  
Herrn Vehreschild 

August 03.08. 
14.08. 
 
18.08. 
 
20.08. 
20.08. 
 
 
 
 
 
 
 
 
22.08. 
 
28.08. 

Teilnahme an Veranstaltung der OB-Kandidatin Reker im Eltzhof 
Teilnahme an KStA-Veranstaltung zur OB-Wahl mit Kandidatin 
Reker und Kandidat Ott im Porzer Rathaus 
Neue Vereins-Homepage "buergerverein-zuendorf.de" ist  
online geschaltet 
Gespräch mit Vertreter des Düsseldorfer Verkehrsministeriums 
Planwagenfahrt mit Vertretern  
von 5 Bürgervereinen durch die  
Region (Zündorf, Langel, Wahn, 
Libur, Spich) 
 
 
 
 
 
Führung „Zündorf für Zündorfer“ (Theo Steinringer)  
 - Rundgang mit Mitgliedern des Bürgervereins  
Gespräch mit dem Geschäftsführer der Fa. Evonik/Lülsdorf,  
Herrn Dr. Wolter über die Ausbaupläne zum 
Logistikzentrum/Containerhafen und die daraus zu erwartenden 
Verkehrsfolgen 

September 01.09. 
 
 
19.09. 

Teilnahme an der Sondersitzung des Planungsauschusses der 
Stadt Niederkassel zum Thema „Evonik-Logistikzentrum und   
Containerhafen“ 
Offener Brief des BV Zündorf an Stadt Köln zum  „Ausbau des 
Loorweg zwischen Zündorf und Langel mit  Gehweg und 
Fahrradschutzstreifen (Mitunterzeichner:   
IG Wasser, Umwelt und Jugend Köln-Porz-Langel sowie ADFC) 

Oktober 08.10. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Übergabe von Spielkisten und  
Spielmaterial für die Kinder im  
Flüchtlingsheim Zündorf 
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13.10. 
 
 
17.10. 

Treffen der Mitglieder des BUND-Projektes „Köln kartiert“ und 
des AK Umwelt des Bürgervereins Zündorf e.V. zu einer 
Begehung der Freiflächen am Ortsrand von Oberzündorf. 
Standaktion beim REWE in Zündorf – Bürgerbefragung zum 
Thema „Einbahnstraße Westfeldgasse“ 
 

November 05.11. 
 
17.11. 
 
 
19.11. 

Offener Brief des BV Zündorf an den Stadtdirektor Kahlen  zum 
Thema „Flüchtlingsunterbringung in den Turnhallen Heerstraße“ 
Erstes von insgesamt 4 großen Werbebannern zum  BV Zündorf 
ist gut sichtbar aufgehängt an Schmittgasse / Ecke Houdainer 
Str. 
Teilnahme an Bürgeranhörung „B-Plan Langeler Berg“ 
 

Dezember 08.12. 
 
 
15.12. 
 
22.12. 

Teilnahme an der Sitzung des Ausschusses für Anregungen und 
Beschwerden zum Thema „Bürgerantrag des BV Zündorf zum 
städtischen Baulückenprogramm 
Teilnahme an Infoveranstaltung der Stadt zum Thema 
„Flüchtlingsunterbringung in den Turnhallen Heerstraße“ 
Antwortschreiben der Stadt Köln, Amt für Straßen und 
Verkehrstechnik zu dem vom BV Zündorf am 08.12.2014 
vorgelegten „12-Punkte-Programm Zündorf-heute“  
(Inhalt: nur die Hälfte der Themen beantwortet – und hierzu nur 
Ablehnungen der Forderungen/Vorschläge des Bürgervereins) 
 

 
 
 
 

Stand 11.01.2016 - Li 


